

天龍小中学校だより

天龍の子ら

令和7年11月28日 No.9 天龍小学校・天龍中学校

一気に朝夕の気温が下がり、あっという間に秋になり、あっという間に冬の訪れを感じています。そんな季節の急激な変化のなか、例年よりも1ヶ月も早いインフルエンザの感染等で体調を崩す子どもたちも見られますが、子どもたちは元気に学校生活を送っています。中には寒さに負けず半袖半ズボンで飛び回っている姿も見られます。また、11月後半には、通学路付近での熊の目撃により、登下校への対応



等、ご協力いただきありがとうございました。12月からは、通常の登下校に戻します。可能な限り近くの友達同士誘い合って登校をお願いしたいと思います。不安なご家庭は、送迎の対応をお願いします。

いよいよ2学期も残り1ヶ月となりました。12月には保護者懇談会が予定されています。学校生活での成長の様子や家庭での成長の様子をお互いに共有し合い、さらなる子どもたちの成長へと繋げていきたいと思います。よろしくお願ひします。



昇龍まつりを盛り上げる子どもたち!!

11月16日(日)に昇龍まつりが行われました。小学校は太鼓の発表と作品展示、中学校は学年発表の歌と作品展示、午後のものまねコンサートへの参加をしました。小学生の太鼓は、小瀬水さん、加藤さんに指導していただき、演奏の質を高め、連学年らしさ、曲調をとらえて演奏し、元気だけでなく、力強さ、楽しさを全身で表現していました。少ない人数ですが、一人一人が堂々と自信を持って声を出し、声に気持ちを込めて歌いました。中学生は、中1が学年総合の「ゴールドラッシュ」の発表、中2が3月に行なったグアム研修の発表、中3は5月に行なった修学旅行の発表をしました。作成した画像をも



とに、クイズなども盛り込んで村民の皆さんを楽しませながら自分たちの活動を伝えてくれました。さらに中学生は、午後のものまねコンサートの中で、積極的にステージに上がり、ものまね歌手と一緒にダンスを披露してくれました。

また、発表者の中には、ジャズバンドに中学生1名が参加しました。さらに、先生方の中にもジャズバンド、太鼓、コーラスに参加したり、習っている生け花を展示したりと地域の文化祭に参加していました。

小中合同で都市連合音楽会参加



11月5日(水)に昨年度から再開した都市連合音楽会に参加しました。昨年は、小中別々の参加でしたが、今年度は小学校3年生～中学校3年生まで合同で参加しました。9月の音楽会で歌った「世界を旅する音楽室」を26名で歌いました。元気な声、きれいな声が重なり合い、最後の「やー」が会場中に響き渡りました。多くの他の学校のお友達、保護者の皆さん前で、練習の成果を発揮し堂々と素晴らしい発表ができました。「緊張しなかったよ」「楽しかったあ」「気持ちよかったです」と子どもたちは満足のいく発表ができたようです。郡音後は、四季の広場でお弁当を食べ、飯田動物園で楽しみました。

東京方面社会見学(小5・6年)

11月19, 20日の2日間、小学校5・6年生が東京方面の社会見学(修学旅行)に行ってきました。1日目は、国會議事堂(体験プログラム、参議院の見学)、浅草花やしき、浅草寺に行きました。2日目は、国立科学博物館、JAL SKY MUSEUM(体験、格納庫見学)、東京タワーに行きました。また、宿泊が



両国だったので、夕食はちゃんこ鍋を食べました。すごい量でしたが、残すことなくしっかりと食べました。国會議事堂の他県プログラムでは、憂さん、日々輝君が天龍小代表として国会運営の体験をしました。代議士の宮下一郎さんにお会いし、3つの言葉(夢、努力、友情)を大切にしてほしいと話ををしていただきました。JALでは、格納庫内の見学をし、目の前でジェット機の見学をすることができました。2日間の旅行で子どもたちは、東京を五感で感じ取り、東京の良さを感じ、そのうえで天龍の良さをさらに感じ取ったようです。5・6年生の行動も天龍小の代表らしく、楽しむときは楽しみ、みんなで行動するときは行動するといったメリハリのある姿を見せてくれました。

森林レボリューション(中)



11月13日(木)に中学生が森林レボリューションを行いました。南信州林業研究会の村松さん、熊谷さん、於保さんの3名の講師をお迎えし、天龍村産のひのきを使ってチップにしてサシュづくりをしました。生徒たちは手斧を使用し、輪切りのひのき材を細かく切りました。その作業中にもひのきの香りが部屋の中に漂い高級感を感じながらの作業となりました。豪快にどんどんチップにする生徒、薄さを求めて丁寧にチップにする生徒と様々でした。出来上がったチップを不織布の袋に入れ完成しました。天龍村の産業を知り、天龍村の自然に触れる機会となりました。

マラソン大会・たすきリレー

11月12日(水)に小学校のマラソン大会と中学校のたすきリレーを行いました。昨年度までは、別日の開催でしたが、小中一緒にということで、お互いに応援しあえることや小学生にとって中学生の真剣に走る姿を見ることができるという良さがあり、同日開催としました。小学生は学校の周りの周回コース、中学生は満島神社まで上り、いくつかの決められたコースを走ってたすきリレーを行いました。小学生も中学生も一生懸命走る姿がとても素晴らしかったとともに、走ってない児童生徒や走り終わった児童生徒が一生懸命応援する姿が素晴らしかったです。また、保育園の年長さんや保護者、地域の皆さんとの温かい声援が子どもたちの頑張りを支えてくれました。ありがとうございました。



《その他の活動》



生徒会役員選挙

防災ベンチ作り

ビブリオバトル

すべとり